



# Pressemitteilung

Berlin, 19. September 2024

## Wissen auf Rädern

**Zum autofreien Tag am 22. September geht die BVG-KlimaTram auf Tour • Stündlich gibt es Vorträge zu Nachhaltigkeitsthemen bei Rundfahrten in der gestalteten Straßenbahn**

Wissenschaft trifft auf Sonntagsausflug. Am 22. September geht die Berliner KlimaTram auf ganz spezielle Rundfahrten – und alle Interessierten können dabei sein. Anlässlich des internationalen autofreien Tages gibt es in der besonders gestalteten Straßenbahn stündlich Expert\*innen-Vorträge zu Nachhaltigkeitsthemen. Start ist von 10 bis 14 Uhr, jeweils zur vollen Stunde, in der Gleisschleife am Hauptbahnhof (Ecke Emma-Herwegh-/Clara-Jaschke-Straße). Die Mitfahrt bei allen Vorträgen ist kostenlos. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.



Seit 2022 ist die KlimaTram in Berlin unterwegs

Foto: BVG, Andreas Süß

Der autofreie Tag wird in vielen Städten im deutschsprachigen Raum, aber auch weltweit begangen. Vielfach ist er eingebettet in die europäische Mobilitätswoche. Menschen in den teilnehmenden Städten und Regionen sind aufgerufen, an diesem Tag ihr Auto stehen zu lassen und nachhaltige Mobilität zu entdecken und auszuprobieren. Die BVG beteiligt sich seit vielen Jahren in unterschiedlicher Form an diesem Aktionstag.

**Berliner  
Verkehrsbetriebe (BVG)**  
Anstalt des  
öffentlichen Rechts  
Holzmarktstraße 15–17  
10179 Berlin  
Tel. +49 30 256-0  
www.BVG.de

**Pressekontakt**  
BVG-Pressestelle  
Tel. +49 30 256-27901  
www.bvg.de/presse  
pressestelle@bvg.de

**Pressesprecher**  
Stefan Volovinis  
Jannes Schwentu  
Markus Falkner  
Nils Kremmin

**Leitung Unternehmens-  
kommunikation**  
Maja Weighold





## Pressemitteilung

---

Die Berliner KlimaTram ist seit Herbst 2022 unterwegs. Sie ist ein gemeinsames Projekt der Berliner Verkehrsbetriebe, der Klimaaktivisten von „Berlin4Future“, den Wissenschaftler\*innen von „Scientists4Future“ und der Stiftung von Eckart von Hirschhausen „Gesunde Erde – Gesunde Menschen“. Sie wurde gemeinsam entwickelt und gestaltet, um über die Klimakrise zu informieren. Die blau-roten Streifen an den Tramseiten zeigen, wie die Durchschnittstemperaturen seit 1850 immer weiter ansteigen.

Folgende Expert\*innen-Vorträge sind bei „Wissen auf Rädern“ am 22. September geplant. Die Rundfahrten dauern jeweils ca. 40 Minuten:

**10 Uhr: Dr. Maike Voss** (Centre for Planetary Health Policy/CPHP, Berlin): „Es wird heiß. Die Klimawandelfolgen für unsere Gesundheit“

**11 Uhr: Benedikt Heyl** (Transport & Environment, Berlin): „Wozu wir in Deutschland Autobahnen bauen“

**12 Uhr: Grit Diesing** (Berliner Regenwasseragentur): „Niederschlag dem Klimawandel! Berlin auf dem Weg zur Schwammstadt“

**13 Uhr: Ragnhild Sørensen** (Changing Cities, Berlin): „Die Verkehrswende von unten“

**14 Uhr: Heiner von Marschall** (Verkehrsclub Deutschland/VCD): „Effiziente Nutzung begrenzter Verkehrs-Flächen für eine Mobilität für alle“